

EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO GRATUITO

AÑO II

ALCOY, 9 DE FEBRERO DE 1907

NUM. 26

¡La Caridad!

piadosa palabra, divino bien, consuelo y amparo de los necesitados, virtud fortificadora de los pueblos.

¿reparamos cómo nos la representa el Arrogando con su benévola y cariñosa sonrisa que sus pies le imploran, y estrechando su pecho á inocentes huérfanos que detentan en sus brazos las desgracias humanas, podremos dejar de exclamar al extasiarnos en su contemplación: ¡cuán benéfica y hermosa es la Caridad! No solo es la más benéfica de todas las virtudes, sino también que le proporciona al que la ejerce, ese dulce gozo de la satisfacción que sirve de consuelo á los seres afligidos de la tierra.

Siendo la Caridad tan útil y necesaria para nuestra existencia, ¿por qué no hemos de acunarla dentro de nuestros corazones para declarar sobre los que de ella necesitan? La Caridad, todos podemos ejercerla en mayor ó menor grado con obras que contribuyan al bienestar del prójimo, á nuestro mútuo bienestar. Trévase hoy mi humilde pluma á recordar que todavía tienen endurecidos sus corazones á este sentimiento, y que la naturaleza ha dotado de riquezas, que tiendan una misericordiosa mirada y ayuden con sus donaciones á las piadosas obras de esos grandes corazones que trabajan en bien de los pobres y necesitados de nuestro pueblo.

Siempre ha sido nuestro pueblo de Alcoy, de todos, el más cristiano, piadoso y caritativo, ¿había de dejar hoy tan bellas virtudes para las corruptoras seducciones de los impíos que lo inundan?

¿no permitirá Dios semejante desgracia. ¿quémosle por nuestro amado pueblo; para que no llegue á manos de esos fariseos: trabaje todos en su bien y en el de los pobres, principalmente por la juventud; no dejemos que la miseria y los malos ejemplos, que abundan hoy por todas partes, les haga precipitar en el mismo del vicio y la perdición.

¿tenemos todos la productora semilla de la Caridad, y al extenderse su fruto sobre la tierra oíréis exclamar á los corazones agradecidos: ¡Benditos sean los que ejercen la Caridad!

María P. V.

La familia

II

La Purificación de Nuestra Señora y Presentación del Niño Jesús en el templo, acompañados ambos del Patriarca San José; Misterios que há poco conmemoraba la Iglesia Católica, nos ofrecen materia muy apropiada al par que acabadísimo ejemplo de los deberes que la familia debe cumplir respecto á religión.

Obligación estricta tienen todas las familias de reconocer y mostrar la gratitud que á Dios Todopoderoso profesar deben.

Faltando este reconocimiento natural, desaparecen del hogar los sentimientos puros y nobles que siembran la dicha entre sus individuos. No mostrando ese reconocimiento, se minan por su base las aspiraciones á la paz y tranquilidad de la sociedad. Uno y otro constituyen en la familia la vida religiosa.

Sin este sagrado vínculo entre los corazones del hogar doméstico, la familia deja de ser el fecundo semillero de bienandanza social, para convertirse en inmundicia cloaca cuyas deletéreas miasmas apestarán más tarde la sociedad, aún la más robusta y vigorosa.

Los cabezas de familia saben ó deben saber muy bien y mejor practicar cuantos actos de Religión nos manda el Catolicismo: unos en el hogar, otros en el templo: ya en privado ofreciéndose al Señor como familia, ya públicamente rogándole por la sociedad enferma de hoy. Pero siempre procurando sean actos de familia, practicados en comunidad; y solo individualmente aislados cuando las circunstancias sean muy apremiantes (que en el día no son pocas).

La sociedad no puede esperar vida robusta si la religión no la fecunda con la savia divina depositada en su embrión, que es la familia. La sociedad hoy camina al precipicio por descuidarse con sacrilego desprecio los actos religiosos-familiares.

Gran responsabilidad pesa sobre los esposos y padres que viven tranquilos sin haber cumplido tan indispensables requisitos. Más responsables cuando se congratulan de que sus esposas é hijos no cumplan, por ignorancia las más veces, sus deberes religiosos. Ignorancia culpable que desgraciadamente no les priva de conocimientos nocivos contrarios á la familia y á la sociedad.

¡Si será el ejemplo que la Sagrada Familia

nos dá, solo para conocerlo alguna parte de los hombres, y muy pocos practicarlo!

B.

Notisia fresca

Estos beatos sempre en tenen de les seues. Chí, á qui li s'ocurrís en estos tems de llibertat y positivisme, cuan ya casi ningú creu al papa ni als Obispos, en que mol pocs, com borreguets al seu pastor, seguisen les enseñances del clero; en fi, hui que tan poca influencia y chens de prestichi tenen les creencies antigues de cándidos fiels de la Iglesia romana; chí, presisament ara en venen dién que demá, ultim dumeneche de Carnaval, es publicará en Alcoy la Bula de la Santa Cruzada. Vamos, ara dic yo que estos beatos no tenen pillada; m'els fea yo mes listos, mes vividors.

Perque, la veritat, yoestic mol conforme en seguirlos en tot, pues vech que son les persones de orde y moralidad, m'agrada mol el modo de prosedir que 'n tot tenen en prudencia y educasió; no puc en res tacharlos. ¿Pero acás no sabrán que para fermos en mes partidaris y tindre mes amics hui en día es nesezita viure mes desperts? ¿Per qué no deisen estes antigualles de Bules, dechunis y abstinencies que 'stán donaes de baixa en la sociedad moderna, y procuren presentar coses noves que contenten y conquisten als que per este fanatisme no mos seguisen?

Si 's deisen estes tonteries, yo els asegure éxit en totes les seues empreses pues eu conec y disponc de moltíssims que 'ls agrada la Religió Católica; pero sense eises exageracions. Y no es perque eu despresien sino perque la época en que vivim demana atra cosa.

¿Sabéu de qui es eisa peroraia? No cregau que la escriu un visió arrematat d'els que pasen el Carnaval en balls y prostitucions; no 's penséu qu' es un mal cristiá que deise d'anar en la familia á Misa; no es d'aquells que despresien als sacerdots y ordens relihosos diense anticlericals, no.

Pero es un tipo que tancat en sa casa, ó chuan prou en la seua sociedad «no descatólicada», ni chens ni miqueta es preocupa per el bienestar del poble, deisan fer, en cuan d'ell dependís, tot lo que volen els descontents de sempre, sense traure la cara al carrer cuan es

necesita, y permito y apoyo indirectamente (dic, prou directament) totes les immoralitats d' el poble.

Y efectivamente: ¿qué se puede esperar de qui vol hui donar lliçons á la Iglesia Católica, titúlense ell católic?

Católic de conveniencia. Así sí que es noticia fresca, más que la de la Santa Bula.

¿No vos paráis?

EL MATEIX.

Nevada

...Y vino la nieve cuando el pueblo, tranquilo y silencioso, disfrutaba á la lumbre de la chimenea los recreos honestos, familiares y amistosos que le permiten los días festivos.

Pero con la nieve, y por centésima vez, vino también la algazara y ruido de los que sin duda no pertenecen á ese tranquilo pueblo; pues á todas horas del día de fiesta están sin padres, sin familia, sin casa, sin.... y, lo que es peor, sin que *alguien* reprima sus perturbadores desmanes.

—Son chicos; no hay que hacerles caso.

¡Ojalá señora primera autoridad, con que hay que despreciar esos abusos de los chicos callejeros para que hagan su real gana! ¡Pobre Cinematógrafo!

Por mi cuenta ya hubiera varias veces quitado ese barracón que no siempre se presenta con la pública debida honestidad; mas respeto las leyes (tolerantes) y sufro á las autoridades (frías en su deber). Y los chicos arapientos y sucios y mal educados, ¿han de gritar y obrar cuando les plazca? ¿Cuántos ha castigado el Sr. Alcalde? A cuántos padres ha exigido la responsabilidad que de sus hijos tienen?

La nevada todo lo ha enfriado; sí, pero la nevada moral que ya tiempo en Alcoy padecemos es la que nos enfría también á todos.

¡Oh! la consecuencia anticlerical

José Nakens, el incansable calumniador de curas, frailes y monjas, el encubridor del anarquista Morrals, (que no era cura, ni fraile, ni monja), Nakens el «anticlerical», compadecido del estado lamentable en que se encuentran los reclusos de la Cárcel Modelo, ha implorado para ellos la caridad.

Pero ¿de quién? ¿De Salmerón? ¿De Soriano? ¿De «El País»? ¿De Canalejas?

¡Naranjas de la China!

Por ese «lado» no se conoce la caridad, ni de nombre.

Sabiéndolo así Nakens, á pesar de todo su

anticlericalismo, ha atenido «*ad una señora de la aristocracia reconocidamente piadosa*».

Estas son sus palabras.

Luego esa piedad cristiana de la que tanto y tantas veces se burló y se burla el encubridor del crimen de la calle Mayor, es la única capaz de sentir las necesidades de los afligidos, de los menesterosos.

¿Como que está fundada en las obras de misericordia que mandan vestir al desnudo y dar de comer al hambriento... pero no mandan ser encubridor de atentados de lesa humanidad.

NOTICIAS

Por error involuntario, al dar cuenta la semana anterior de los números premiados en el reparto de varios décimos de la Lotería, apareció equivocado uno de ellos; para subsanar tal equivocación insertamos hoy los verdaderos, que son: 1986, 994 y 945.

—La conferencia de mañana domingo en la Asociación de Católicos estará á cargo del señor Cura de San Mauro Dr. D. Vicente García Gomis, sobre el tema «Instrucción y educación».

—El cardenal Ferrari ha dirigido á sus fieles de Milán una pastoral excitándoles á auxiliar al clero francés víctima de la piratería del anticlericalismo-masónico-judaico que aprisiona á nuestros vecinos.

—D. Victoriano Aguado, capellán de Toledo, ha entregado en la Sucursal del Banco de dicha capital 250 pesetas, que para restituir al Tesoro público, le han sido entregadas en confesión.

Así proceden los que se confiesan, pero los que no lo hacen ¿se les ha visto siquiera alguna vez restituir lo mucho que *irregularizan y filtran*?

—En Méjico unos huelguistas incendiaron un gran depósito en el que había almacenados los productos de 53 fábricas de tejidos. ¿Y qué habrán adelantado dichos obreros cometiendo tal barbaridad?

¡Vaya una manera de solucionar las cuestiones sociales!

—En América se ha descubierto hace poco una vastísima conspiración de anarquistas que se proponían asesinar á Victor Manuel.

Como se ve, estos atentados son muy frecuentes y con todo, los encargados de reprimirlos y evitarlos, que son los gobiernos liberales que imperan en la mayoría de las naciones, presencian impávidos cómo se perpetran y se quedan tan frescos; así es que ¡puede el baile continuar!

—Elecciones en Alemania.—El resultado de las elecciones recientes habido en Alemania, no puede ser más satisfactorio para los católicos.

A pesar de haber sido decretadas por el Ciller sin dar tiempo para los trabajos de organización, y tener que luchar frente al gobierno y contra la coalición de socialistas y liberales el Centro Católico ha obtenido una gran mayoría conservando firmes sus distritos.

Los socialistas, en cambio, están de pérdida, no obstante, sus combinaciones políticas con los demás partidos, lo han puesto de los que representaban en la legislatura.

Nuestra enhorabuena á los católicos alemanes.

—El Presidente de la República de Colombia ha dictado muy plausibles disposiciones contra la prensa de su estado que ofende moral, la religión católica ó á sus ministros á toda persona constituida en autoridad.

¡Pues aviados quedaban los «Liberales», «Heraldos», «Imparciales» y demás corchetes, si aquí se hicieran efectivas tales disposiciones.

—El Archiduque heredero de la Corona de Austria ha cedido á los religiosos franceses expulsados de su patria, las mejores posesiones que tiene en Italia.

¡Vaya una lección de puntos para el mismo francés!

—La «Biblioteca Católico-Propaganda» de Pamplona ha repartido gratis durante el tiempo que lleva de existencia, 2.277 ejemplares de hojas, folletos, revistas, etc.

El coste de esta repartición asciende á respetable cantidad de 81.770 pesetas.

¡Católicos! esto es ser prácticos y saber emplear el dinero con provecho.

—La protesta que contra las leyes anticatólicas iniciadas por los gobiernos liberales nuestra nación, han enviado á los misas señoras de la diócesis de Vich, asciende á 40.000 firmas.

—El Diputado católico por el departamento de Morbiran, M. Guilloteaux, ha dirigido una enérgica carta al Presidente del anticlerical gobierno francés, protestando contra la ocupación militar de la basílica de Santa Auray.

Para sembrar la intranquilidad en los bloques estos sectarios sirven á maravilla.

Redacción y Administración:

Plaza de San Agustín, número 26

Imprenta LA DEFENSA